

Explicado por las mayores superficies cosechadas

PRODUCCIÓN DE PLÁTANO CRECIÓ 8,5% EN DICIEMBRE DE 2018

La producción de plátano ascendió a 191 mil 884 toneladas y creció en 8,5%, en diciembre de 2018, al compararla con similar mes del año 2017; informó el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental elaborado con información proporcionada por el Ministerio de Agricultura y Riego (MINAGRI), Ministerio de Energía y Minas (MINEM), así como la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (SUNAT), entre otros.

Este resultado se explicó por las mayores superficies cosechadas en los principales departamentos productores como Piura (54,6%), Tumbes (44,5%), Madre de Dios (39,9%), Junín (17,0%) y Ucayali (2,8%) que en conjunto consolidaron el 44,9% de la producción nacional. Asimismo, aumentó en La Libertad (40,6%), Áncash (39,8%), Lima (38,0%), Ica (27,3%), Huánuco (5,4%), Cajamarca (5,2%), Puno (4,3%) y Loreto (1,6%).

Sin embargo, disminuyó en Ayacucho (-66,7%), Lambayeque (-41,6%), Pasco (-29,1%), Amazonas (-8,1%), Huancavelica (-4,9%), Cusco (-1,0%) y San Martín (-0,2%).

En 15 departamentos aumentó la producción de leche fresca

En el mes de análisis, la producción de leche fresca se incrementó en los departamentos de Lambayeque (14,3%), Arequipa (6,7%), Amazonas (5,2%), Cusco (4,1%) y Cajamarca (3,0%) al concentrar el 50,9% de la producción total. Además, creció en Huancavelica (8,2%), Piura (7,2%), Madre de Dios (3,0%), Huánuco (2,9%), La Libertad (2,6%), Puno (2,3%), Pasco (2,0%), Junín (1,2%), Tacna (0,1%) y Apurímac (0,1%).

En cambio, disminuyó en los departamentos de Ayacucho (-11,9%), Ucayali (-8,8%), Loreto (-8,8%), Tumbes (-7,5%), San Martín (-6,7%), Lima (-1,2%), Ica (-1,0%), Áncash (-0,8%) y Moquegua (-0,7%).

En todo el país, en diciembre de 2018, la producción de leche fresca fue de 166 mil 669 toneladas, es decir, 2,7% más que lo registrado en igual mes de 2017 (162 mil 234 toneladas) resultado que estuvo influenciado por el crecimiento del número de vacas para ordeño.

Cuatro departamentos concentraron el 84,8% de la producción avícola del país

En diciembre de 2018, la producción de ave destacó en los departamentos de Ica (19,3%), Arequipa (11,5%), La Libertad (9,8%) y Lima (3,2%) que en conjunto el 84,8% de la producción nacional avícola.

Igualmente, aumentó en Tumbes (119,8%), Ucayali (108,8%), Madre de Dios (52,8%), Loreto (49,8%), Pasco (42,1%), Huánuco (17,1%), Lambayeque (8,5%), Puno (6,7%), Moquegua (5,1%), Tacna (3,3%), Huancavelica (3,0%), Junín (2,6%), Piura (1,6%) y San Martín (1,2%).

Somos más que cifras

Por el contrario, se redujo en Cajamarca (-4,4%), Cusco (-2,7%), Amazonas (-2,4%), Apurímac (-2,4%), Ayacucho (-1,7%) y Áncash (-1,3%).

A nivel nacional, la producción de ave creció en 7,4% en comparación con similar mes de 2017, explicado por la mayor saca de pollos.

Departamentos de Tacna, Áncash y Arequipa contribuyeron con el 46,7% de la producción total de cobre

En diciembre de 2018, la producción de cobre aumentó en los departamentos de Tacna (29,2%), Áncash (21,9%) y Arequipa (9,0%) al participar con el 46,7% de la producción total de este mineral. De igual modo, creció en Cajamarca (29,6%), Pasco (16,1%), Moquegua (10,2%), Huánuco (5,2%) y Huancavelica (1,5%).

En tanto, se redujo en Ayacucho (-87,8%), Junín (-19,3%), Cusco (-19,1%), Ica (-7,7%), Apurímac (-6,0%), Puno (-5,4%) y Lima (-0,5%).

La producción nacional de cobre se incrementó en 2,2% en comparación con diciembre de 2017, determinado por los mayores niveles reportados en la Sociedad Minera Cerro Verde S.A.A. y Cía. Minera Antamina.

Por otra lado, a nivel nacional, se registró una contracción en la producción de plata (-12,1%), oro (-9,8%) y zinc (-3,9%), entre otros.

Producción de electricidad se incrementó en 11 departamentos

En diciembre de 2018, la producción de energía eléctrica creció en Ucayali (159,4%), Ica (25,3%), Puno (25,0%), Moquegua (21,6%), Lima (14,2%), Piura (13,9%), Cajamarca (9,0%), Tacna (7,6%), Junín (4,2%), Amazonas (3,1%) y Arequipa (0,6%).

No obstante, disminuyó en Ayacucho (-60,3%), Madre de Dios (-60,2%), Lambayeque (-21,4%), Pasco (-12,6%), Apurímac (-11,9%), Loreto (-9,8%), Huánuco (-6,5%), Áncash (-5,6%), San Martín (-3,8%), Huancavelica (-3,6%), Tumbes (-2,2%), Cusco (-1,3%) y La Libertad (-1,0%).

A nivel nacional, la producción de energía eléctrica aumentó en 7,4% en comparación con diciembre de 2017, impulsado por la mayor generación de energía de origen térmica, eólica y solar; sin embargo, disminuyó la producción de energía eléctrica de origen hidráulica.

Ingresos recaudados por tributos internos mostraron comportamiento desfavorable

En el mes de estudio, los ingresos recaudados por tributos internos alcanzaron los 7 mil 893 millones 225 mil soles en diciembre de 2018 y disminuyeron en 3,2%, con relación a lo captado en similar mes de 2017 (8 mil 150 millones 993 mil soles).

Con relación a la ubicación geográfica del domicilio fiscal informado por los contribuyentes a la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (SUNAT), la mayor participación se registró en Lima (85,0%), Arequipa (5,5%), La Libertad (1,7%) y Piura (1,5%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión